

# 1. Bericht des Allgemeinen Studierendenausschusses

Für die Sitzung des Studierendenparlaments  
am 25.04.2022

## Inhaltsverzeichnis

<b>VORSITZ</b> .....	<b>2</b>
<b>FINANZREFERAT</b> .....	<b>5</b>
<b>HOCHSCHULREFERAT</b> .....	<b>6</b>
<b>STUDENTISCHE SELBSTVERWALTUNG</b> .....	<b>6</b>
<b>WAHLEN</b> .....	<b>6</b>
<b>SYSTEMAKKREDITIERUNG</b> .....	<b>7</b>
<b>SOZIALREFERAT</b> .....	<b>7</b>
<b>AUßENREFERAT</b> .....	<b>8</b>
<b>REFERAT FÜR POLITISCHE BILDUNG</b> .....	<b>9</b>
<b>REFERAT FÜR GENDER UND DIVERSITÄT</b> .....	<b>9</b>

## Vorsitz

- AStA Konstituierung
  - Erstellung einer neuen Geschäftsordnung
  - Haushaltsverhandlungen
- Einarbeitung neuer Referent\*innen
- Einstellung neuer SBen unter vorläufiger Haushaltsführung
- Einarbeitung neuer SBen und Organisation von Übergaben
- Sitzung der virtuellen AG Studium und Lehre
  - die Fachschaften haben einen Brief geschrieben zum Lehrkonzept, den wir in der AG vorgestellt haben
    - Rückkehr zu Präsenz ist erstmal gut
    - Es braucht Lösungen für Menschen, die noch nicht in Präsenz studieren können
    - Es darf kein einfaches back to normal geben, sondern muss analysiert werden, was aus der Pandemie und den Formaten gelernt werden kann - Ziel ist hier gute Lehre zu schaffen und weiterzuentwickeln
  - zum offenen Brief gab es viel Kritik der Studiendekane
  - Die Uni ist der Meinung Studierende aus Risikogruppen sind eh nur ein Handvoll, da könne man Einzellösungen finden über Härtefallanträge

- Argumentation des Präsidiums: hybride Formate werden ja nicht verboten
  - Thema auf der nächsten Sitzung wird der Double Degree mit russischen Universitäten sein
- Systemakkreditierung
- 2. vor Ort Begehung: Hier hatten wir als zentrale Studierendenvertretung zusammen mit den Fachschaftsvertreter\*innen ein Gespräch mit den Gutachtenden
  - Feedbackgespräch der Gutachtenden für die Uni
    - Die Uni wird nicht akkreditiert, sondern das Verfahren ausgesetzt für 1-2 Jahre
    - Danach wird es eine 3. vor Ort Begehung geben, in der die Uni dann akkreditiert werden kann
  - Treffen mit dem Vizepräsident für Studium und Lehre zur Nachbesprechung des Verfahrens und dem weiteren Vorgehen
    - Uni möchte sich gegen das Gutachtervotum wehren und die Agentur bitten trotzdem akkreditiert zu werden
  - Teilnahme an dezentraler Qualitätsrunde in der Fakultät
- Jour Fixe mit dem Vizepräsidenten für Studium und Lehre
- Themen u.a. Systemakkreditierung, weiteres Vorgehen der Uni, Lehrkonzept, Situation geflüchteter Studierender aus der Ukraine
- Antrittsinterview mit dem Göttinger Tageblatt
- Pressearbeit
- Pressemitteilung (PM) zur AstA Wahl
  - PM zum Urteil gegen den Prof wegen Missbrauch
  - NDR Statement und Interview zum Thema Lehrkonzept
- Situation von geflüchteten Studierenden aus der Ukraine
- Treffen mit Herrn Magull vom Studiwerk
    - Wohnsituation schwierig; Studiwerke sind überfüllt und es wird nicht erlaubt in Gemeinschaftsräumen Menschen unterzubringen wegen Hygienestandards
    - Studiwerk setzt Studiwerksbeitrag aus für Geflüchtete Studierende
  - Treffen mit Herrn Muuß und Herrn Jeserich von Göttingen International
    - Immatrikulation funktioniert sehr unbürokratisch als Kurzzeitstudierende
    - Schwierigkeiten eher bei Menschen aus Drittstaaten; diese haben eine Übergangszeit, nach dieser aber keinen Aufenthaltsstatus in Deutschland
    - Ausbau der Psychosozialen Beratungsstelle für traumatisierte Geflüchtete notwendig
    - Ebenfalls braucht es Arbeitsräume an der Uni und der SUB mit Computern und W-Lan
- Treffen mit der Vizepräsidentin für Finanzen und Personal zum Thema Onlinewahlen

- Treffen mit der Zess
  - es gibt einen neuen Vorschlag des Präsidiums zur Finanzierung der Zess
  - unsere Forderungen: die Zess muss weiterhin breit aufgestellt bleiben und darf nicht nur zum Englischlernzentrum verkommen
  
- Klärung zum geplanten 9€ Ticket
  - ob das 9€ Ticket auch für Studierende gilt ist noch nicht klar - es gibt noch viele offene Fragen
  - zu diesem Thema hat die vLAK getagt und eine Anfrage ans Ministerium gestellt
  - wir hatten Kontakt mit der GoeVB. Ob auch das Busticket davon betroffen ist, wird gerade geklärt
  
- Online Wahlen
  - die Verträge mit Polyas und unsere Wahlordnung laufen zum nächsten Jahr ab und nun muss verhandelt werden wie es weiter geht
  - Austausch mit der GDF zur Positionierung bei dem Thema Online Wahlen
  - Gespräch mit Frau Schüller
    - Rückgang der Wahlbeteiligung: hier fordern wir Schritte der Uni, die Wahlbeteiligung wieder zu verbessern
      - Banner auf StudIP, extra Mail kurz vor der Wahl mit Wahlauf Ruf etc.
    - wie geht es weiter mit den Wahlen
  
- Sitzung des Stiftungsausschusses
  - Themen u.a. Forum Wissen, Exzellenzstrategie, Kommunikation
  
- Treffen mit Personalrat und Beschäftigtenvertreter\*innen
  
- Vernetzungstreffen mit der Gleichstellungsbeauftragten
  - Themen u.a. Verfahren gegen Uniprofessor wegen sexualisierter Gewalt
  - Systemakkreditierung
  
- Austausch mit der VfSB
  
- Antrittstreffen mit dem Familienservice zusammen mit dem Sozialreferat
  - Themen u.a. geplante Veranstaltungen, Situation von Studierenden Eltern, Härtefallanträge
  
- Vernetzungstreffen mit der Senatssprecherin
- Vernetzungstreffen mit den studentischen Senator\*innen

- Vernetzungstreffen mit dem neuen Leiter des Forum Wissens
  - Thema u.a. Studentische Beteiligung am Projekt
  - es soll einen neuen Campusbeirat geben für das Forum Wissen, der Entscheidungen trifft, z.B. zu Sonderausstellungen
  - Hier sollen neben Expert\*innen auch Personen aus der Stadtgesellschaft beteiligt sein
  - es wird einen studentischen Platz in diesem Beirat geben, der von den studentischen Senator\*innen benannt wird. Vermutlich gibt es außerdem noch einen beratenden Platz, den der AStA benennt
  
- Teilnahme an der Sitzung der Landesastenkonzferenz
  - Themen u.a. Situation Geflüchteter Studierender aus der Ukraine, 9€ Ticket, Lehrkonzept im nächsten Semester an den niedersächsischen Hochschulen
  
- Teilnahme an der Mitgliederversammlung des fzs in Hannover
- Teilnahme an einem bundesweiten Workshop von TV Stud
- Treffen mit kritischen Wirtschaftswissenschaftler\*innen der Uni Lüneburg
- Treffen mit der Uni zur Vorbereitung der Immatrikulationsfeier
- Senatskommissionen: KEF Sitzung, Sitzung der Kommission für Klimaschutz und Nachhaltigkeit
- 3 Tage Urlaub :)
  - Semesterticket: Endmeldung WiSe 2021/22, Zwischenmeldung SoSe 2022, Tagesgeschäft

## Finanzreferat

- Amtsübernahme von Maj Sundqvist
- Einarbeiten in Tagesgeschäft
- Abschließen des Haushaltsjahres: Letzte AOs bearbeiten
- Beginn Vorbereitung Jahresabschluss
- Haushaltsplanung:
  - Gehaltskalkulation
  - Einnahmen geplant
  - Ausgaben errechnet
  - Laufende Kosten ermittelt
  - Vorbereitung der Vorlage

## Hochschulreferat

- Tagesgeschäft, E-Mailbetreuung (insbesondere Semesterstart, Lehrkonzept und Erstis); Sprechstunde entfällt erstmal, bis die SBs angestellt sind.
- AStA Konstituierung
- Einarbeitung der neuen SBs
- Planung einer Veranstaltung mit dem Sozialreferat und der zentralen Studierendenberatung zum Semesterstart

## Studentische Selbstverwaltung

- Gespräche mit dem FSRV Präsidium: Konstituierung FSRV
- Aktualisierung der Fachgruppenkontakte
- AK Studierendenvernetzung

## Wahlen

- Die Wahlordnung muss erneuert werden, weil die alte mit Ablauf des Sommersemesters außer Kraft tritt
- Es gab Gespräche im AStA und mit der GDF als größter Oppositionsfraktion zum Prozess und ein Auftaktgespräch mit der Vizepräsidentin für Finanzen und Personal sowie der Rechtsabteilung:
  - Das Präsidium ist weiterhin von Online-Wahlen überzeugt und wird dabeibleiben. Die Position ist unverändert, dass wenn nicht die Uni ihr System nochmal ändert, dass dann der Studierendenschaft die Wahl bleibt die Organisation und Finanzierung selbst zu tragen oder bei den Online-Wahlen mitzumachen
  - Wir haben deutlich gemacht, dass sich unsere Position auch nicht verändert hat und auch nochmal die Probleme der letzten Wahlen angesprochen
- Ergebnis:
  - Die Kommission für Informationsmanagement und der Senat diskutieren nochmal über das Thema Online-Wahlen, um eine aktuelle Positionierung der nicht-studentischen Statusgruppen zu dem Thema zu bekommen
  - Der AStA wird alle StuPa Gruppen einladen, dass wir überlegen, was in der neuen Wahlordnung drinstehen muss
  - Es wird eine Vereinbarung über gemeinsame Verantwortlichkeit zwischen Uni und AStA für wahlparallele Urabstimmungen geben.
  - Wahlbeteiligung s. Vorsitzbericht
- Es wird demnächst einen AK Ordnung geben bei dem ein Vorschlag zur Überarbeitung der Urwahlordnung gemacht wird, weil der studentische Wahlausschuss dem AStA berechtigterweise empfohlen hat, sich widersprechende Regelungen rauszunehmen und Wortneuschöpfungen, die nur im Satzungsrecht der Studierendenschaft vorkommen zu vermeiden.

## Systemakkreditierung

- VOB am 29.03.22; Ergebnis: Aussetzung der Akkreditierung, d.h. das Verfahren wird erstmal pausiert. Gutachtende halten System für eine gute Basis, ist aber noch ausbaufähig. Glauben nicht, dass Uni es innerhalb von den vorgegebenen 9 Monaten (Zeit, wären wir akkreditiert worden) schafft, alle Auflagen zu erfüllen.
- Uni hat jetzt 12 bis 24 Monate Zeit das System zu verbessern, danach wieder eine Begehung
- 3 Möglichkeiten für Uni:
  1. Empfehlung der Gutachtenden akzeptieren, am System arbeiten und sich dann akkreditieren lassen.
  2. Systemakkreditierung aufgeben und wieder zu Programmakkreditierung wechseln.
  3. gegen Gutachtendenempfehlung angehen und versuchen doch akkreditiert zu werden
- Studis in Sysakk sind informiert worden und Fachgruppen wissen über den Stand Bescheid.
- Besprechen der Handlungsoptionen auf einem AK Systemakkreditierung mit den Fachschaften.
- Diskussion mit der Uni zum weiteren Vorgehen sowie mit anderen Stakeholdern

## Sozialreferat

- Übergabe mit Vorgängerin
- Vertretung von Hannah in der vAG Studium & Lehre
  - inhaltliche Zusammenfassung: siehe Vorsitz
- Treffen mit Studienzentrale
  - Gemeinsame Veranstaltung am 04.05., 18-20 Uhr geplant
  - "(Wieder) gut ankommen im Präsenzstudium"
  - Input zu Studienorganisation & Selbstorganisation, offene Fragerunde, Input zum Unileben, anschließendes Socializing
  - In Kooperation mit Hochschulref
- Treffen mit Familienservice
  - Antrittstreffen zum Kennenlernen
  - Planung gemeinsamer Veranstaltungen im Rahmen des Eltern-Cafés
  - nächste gemeinsame Veranstaltung für Mitte/Ende Mai geplant
- Einarbeitung zukünftiger SBn
- Planung der Projekte im Sommersemester
- Tagesgeschäft
  - Mails, Lemsho Anträge, Sprechstunden, etc.
- Systemakkreditierung
  - Vorbereitung und Teilnahme an 2. VOB
- Diverse AStA-Treffen (Konstituierung, Haushalt, usw.)

## Außenreferat

- Treffen und Übergabe mit der vorigen Außenreferentin
- Teilnahme am Markt der Informationen für Internationale Studierende
  - Vorbereitung des Standes
  - Austausch mit den Verantwortlichen hinsichtlich der erwarteten Inhalte
  - Umsetzung des Standes mit Informationsmaterial
  - Teilnahme an der Veranstaltung und fortlaufende Gespräche mit neuen internationalen Studierenden, Beantwortung von Fragen zum AStA und Göttingen als Studienstandort
- Kontaktaufbau ISC
  - Gespräche und Assistenz zur Erstellung und Verständigung eines Finanzplans
  - Verabredung zur gemeinsamen Entwicklung von Projekten für internationale Studierende
  - Verständigung zu geplanten anderen Inhalten im kommenden Jahr
- Vorbereitung von Projekten
  - Kampagne zum Thema Dokumente und Ordnungen in englischer Sprache
  - Revision und Ansatzfindung zur Umsetzung von Inhalten der Ukraine-Resolution
  - Strategieentwicklung zum Studiengang European Studies
- Treffen und Einarbeitung mit zukünftigen SB-Personen
- Erstmaliges Treffen des Referates
- Gespräch mit dem Alumni-Verein; in diesem Zuge Verständigung auf erneutes Erstsemester-Postkarten- und Mitgliedschaftenprojekt für das kommende Wintersemester
- Kommunikation mit ENLIGHT zum Global Engagement Modul
- Tagesgeschäft
  - Mails beantworten
  - Gespräch mit einem internationalen Studierenden zu seinem Aufenthaltstitel; in diesem Zuge Vermittlung von Hilfe- und Anlaufstellen
  - Rücksprache zu rechtlichen Inhalten im Hinblick auf die Beantwortung von Anfragen
  - Verschiedene AStA-interne Treffen (Konstituierung, Haushaltstreffen, Arbeit an PMs, Beratungen zu Projekten)



## Referat für politische Bildung

- Ausarbeitung des Referatskonzepts
- Vorbereitung von Projekten
  - Social Media Kalender
  - Politische Studierendenbefragung
  - Erste Postings
- Gespräche mit künftigen Sachbearbeiter\*innen
- Erstes Referatstreffen
- Organisatorische Hilfe für den FFF Bundeskongress
- Teilnahme am Gespräch mit VP Schüller über (Online-)wahlen
- Vorbereitung einer erneuten Pressemitteilung bzgl. der Forderung Gerhard Schröder die Ehrendoktorwürde abzuerkennen
- Tagesgeschäft
  - Sortieren und Reaktivieren des Mail Accounts
  - Einrichtung im Büro
  - Diverse AStA Treffen
  - Urlaubsvertretung für Vorsitz

## Referat für Gender und Diversität

- Eigenständige Einarbeitung (da keine Übergabe möglich war)
- Treffen mit der AG "Diskriminierungsschutz zu geschlechtlicher Vielfalt" (Stabsstelle Chancengleichheit und Diversität)
- Austausch mit Boris Queckbörner (SUB) zum Digital Creative Space (DCS), insbesondere in Bezug zu geschlechterbedingten und kulturellen Unterschieden in den Nutzungserfahrungen sowie Barrierearmut
- Treffen mit Gundula Scholz (Ideenmanagement Studium und Lehre) zur Umsetzung der Idee "Online-Plattform zu Rassismus" des Ideenwettbewerbs
- Treffen mit dem Außenreferat zu möglicher Zusammenarbeit und zum RIS/PaIS
- Treffen mit der VfSB
- Treffen mit aqut\*, dadurch auch mit den SBs der trans\* Beratung
- Informationen über den aktuellen Stand zu der Situation von trans\* Personen an der Uni, insbesondere zur Namensänderung, und Geschehnisse der letzten Jahre in Bezug dazu
- Möglichkeiten der Zusammenarbeit
- Kontakt zum CSD Göttingen wegen eines AStA Stand auf dem Straßenfest des CSD
- Vorbereitung weiterer Projekte
- Tagesgeschäft
- Vertretung für Finanzen
- Durchgehen der >700 ungelesenen Emails des GenDiv Email Accounts aus den letzten zwei bis drei Jahren
- Verschiedene AStA Treffen (Haushaltsverhandlungen, Konstituierung, etc)

## Referat für Klimagerechtigkeit

- Referatsstruktur, grobe Aufgabenverteilung
- Erstes Referatstreffen, fokussieren welche Projekte wir angehen wollen
  - Vortragsreihe zu Klimagerechtigkeit
  - abgesehen davon Fokus auf lokalen Aktionen, Klimacamp etc.
  - Klimakrise und Bildung - Beitrag zu Fortbildungsgeschichte der Universität (wir wollen, möglichst mit außeruniversitären Referent\*innen, einen umfangreichen Workshop erstellen)
- Die Senatskommission für Klima und Nachhaltigkeit wird ebenfalls ein zentraler Inhalt des Referats
- Haushaltsverhandlungen
- Übergabe des Referates organisieren
- Die potenziellen SBen in den Asta einführen